



Diputada Carla Morales pide acciones por alarmantes brechas en atención del cáncer de mama entre sector público y privado

Las parlamentarias que integran la llamada "Bancada Rosa" expresaron su preocupación por el aumento de esta enfermedad en pacientes jóvenes.

En Chile, el cáncer de mama ha emergido como una seria problemática de salud pública, con seis mujeres falleciendo diariamente a causa de esta enfermedad. Para abordar esta preocupante situación, las diputadas Marlene Pérez y Carla Morales han puesto de manifiesto las notables diferencias en la atención y acceso a tratamientos entre el sistema público y privado.

De acuerdo con información proporcionada por especialistas del sector, se ha detectado que las pacientes afiliadas a Fonasa enfrentan tiempos de espera más prolongados y gozan de un acceso limitado a terapias innovadoras en comparación con aquellas que se atienden a través de isapre. Esta disparidad resalta la necesidad urgente de mejoras en la equidad y acceso a tratamientos para

todas las mujeres afectadas por esta enfermedad.

Según datos del Global Cancer Observatory (GloboCan) del 2022, en Chile se registraron un total de 5,640 casos de cáncer de mama, siendo alarmante el incremento de diagnósticos en mujeres jóvenes, con un aumento anual entre un 2% y un 3%. Aunque tradicionalmente las mujeres mayores de 50 años han sido las más afectadas, la creciente incidencia en mujeres jóvenes subraya la importancia de una respuesta coordinada para abordar esta crisis de salud pública.

Ante este escenario, las legisladoras enviaron un oficio al Ministerio de Salud solicitando información detallada sobre medidas implementadas para promover la educación sobre factores de riesgo del cáncer de mama entre las mujeres jóvenes, campañas de

concientización en escuelas, protocolos para la detección precoz, cifras de incidencia, acceso a estudios genéticos, mejora en la cobertura de chequeos y tratamientos, recursos destinados a investigación, y medidas de apoyo específicas para mujeres jóvenes diagnosticadas.

La parlamentaria Marlene Pérez enfatizó en las alarmantes cifras en la región del Biobío, donde según los datos se han detectado más de 1700 casos de cáncer de mama en los últimos tres años en la provincia de Concepción.

Al respecto, la legisladora fue enfática al señalar que "estas cifras reflejan la importancia de implementar medidas preventivas, campañas de concientización y acceso a diagnósticos tempranos para combatir esta enfermedad. Es esencial que el Estado, a través de políticas de salud pública, tome acciones concretas



para abordar esta creciente incidencia de cáncer de mama, garantizando atención médica de calidad, apoyo emocional a pacientes y familias, así como programas de educación sobre la importancia de la detección temprana".

"Además, se deben fortalecer los servicios de salud para asegurar un tratamiento

oportuno y adecuado a las afectadas. La colaboración entre autoridades de salud, profesionales médicos y la comunidad en general es fundamental para hacer frente a esta situación y mejorar los índices de prevención y supervivencia en casos de cáncer de mama en la región del Biobío", recalcó Pérez.

Por su lado, la

diputada Carla Morales sostuvo que "es imperativo que se garantice la equidad en el tratamiento del cáncer de mama en Chile, independientemente del sistema de salud al que estén afiliadas las pacientes. Es importante destacar que la detección temprana puede ser crucial para un mejor pronóstico y tratamiento de esta enfermedad".